



Альбина Мусукеева
Андрей Тихомиров

Poeta héroe

Андрей Тихомиров
Альбина Ренатовна Мусукеева
Poeta héroe

http://www.litres.ru/pages/biblio_book/?art=70087501

SelfPub; 2023

Аннотация

En la crónica del heroísmo del pueblo soviético, se incluyó la hazaña inmortal del poeta soviético tártaro Musa Jalil, nativo de la aldea mustafino del distrito de sharlyk de la región de Orenburg (Chkalov), quien resultó gravemente herido fue capturado por los fascistas. A pesar de las atrocidades de los fascistas, logró organizar un grupo clandestino. Entregado como traidor y condenado a muerte, se mantuvo fiel al partido, al pueblo soviético, a su amada patria hasta el último aliento.

Андрей Тихомиров, Альбина Мусукеева Poeta héroe

Orenburg durante la gran guerra Patriótica

La victoria sobre el fascismo alemán en la segunda guerra mundial tiene un significado histórico mundial. El papel decisivo en esto fue desempeñado por el pueblo soviético y su valiente ejército. Los habitantes de Orenburg (residentes de la región de Chkalov, así se llamaba la región de Orenburg desde 1938 hasta 1957) también hicieron su contribución. Ellos, como todos los combatientes del Ejército rojo, lucharon en los frentes de la gran guerra patria y detrás de las líneas enemigas, mostrando coraje, habilidad militar, coraje y heroísmo. Lucharon heroicamente en batallas por Kiev, Odessa, Moscú, Sebastopol, Leningrado, Stalingrado. Estaban entre los que lucharon en Malaya Zemlya y en el arco de Kursk, asaltaron Berlín y liberaron Praga, asegurando con su valentía y coraje la victoria sobre el Japón imperialista. Lucharon por cada pie de la tierra Soviética, cumpliendo santamente el lema heredado de la guerra Civil: "¡todos por la victoria!».

Los Caballeros completos de la orden de la gloria del Soldado fueron I. S. Artishchev, A. A. brykin, V. N. Braun, I. G. mamykin, yu. V. Kuznetsov, R. N. Medvedev, G. I. Usmanov

y otros, que recibieron el título de Héroe de la Unión Soviética por el coraje y el heroísmo demostrados en la lucha contra los invasores nazis en la etapa final de la guerra. Varios miles de nativos de la región recibieron órdenes militares y medallas de la Unión Soviética por forzar el Oder y Mostrar coraje en las batallas por Berlín. La medalla "por la toma de Berlín" fue otorgada a más de 10 mil habitantes de Orenburg.

Los combates de los partisanos están marcados por el coraje y la gloria legendaria. Entre los héroes ilustres había muchos de nuestros compatriotas. Las hazañas inolvidables fueron realizadas Por el héroe de la Unión Soviética, el Comunista G. M. Linkov, nativo de la aldea vasilyevka del distrito de Oktyabrsky. Ya en el otoño de 1941, se convirtió en uno de los líderes del movimiento en el territorio ocupado de Bielorrusia. Los partidarios lo llamaron cariñosamente Batey.

Los orenburgueses lucharon con el enemigo en las afueras de la patria, en los destacamentos de resistencia Antifascista. Se desconoce el nombre real de uno de los líderes de los destacamentos partisanos en el territorio ocupado por los fascistas de Polonia durante más de 16 años. Ahora se ha establecido con precisión que este hombre legendario, que causó miedo y pánico en el campamento enemigo y se ganó el amor y el respeto de sus amigos, fue el Komsomol V. P. voichenko, nativo de la aldea de Kalinovka, en el distrito de gais. Como resultado de las operaciones audaces de su destacamento, los nazis sufrieron grandes pérdidas en mano de obra y equipo.

Los habitantes de Orenburg recordarán para siempre al Komsomol del distrito de totsky R. Shershneva, quien después de graduarse de la escuela secundaria se ofreció como voluntario en un destacamento partidista. La valiente guerrilla de reconocimiento estaba en el destacamento Bielorruso que lleva el nombre de gastello. En una de las batallas desiguales, cerró valientemente la puerta del búnker.

Durante la gran guerra Patriótica, la región de Oremburgo dio a la Patria 243 Héroes de la Unión Soviética. No solo nacieron en nuestra área, sino que también vivieron aquí por un tiempo o viven ahora. 10 de ellos son Héroes de la Unión Soviética de origen tártaro. Todos ellos provienen de nuestra zona. Tres héroes fueron premiados por el distrito de Sharlyk, incluido el poeta tártaro mundialmente famoso, ganador del premio Lenin Musa Jalil. 7 de cada 10 Héroes de la Unión Soviética dieron sus vidas por su Patria. Cuatro personas recibieron este alto título de patria por cruzar el Dnieper: Abdrshin Ramil khairulloevich, de la aldea de Novo-Musino del distrito de sharlyk, galardonado con el título de héroe de La Unión Soviética a título póstumo a la edad de 18 años; galiev nurgali Mukametgalievich, de la aldea de Sarmanayevo del distrito de sharlyk, faizullin Hanif shakirovich, de la aldea de Verkhny Chebenki del distrito de sakmar, galardonado con el título de héroe de La Unión Soviética a título póstumo a la edad de 22 años; Staroshirovo Matveyevsky distrito de shamkaev Akram bileevich.

Los investigadores de Orenburg escriben sobre héroes que

tomaron parte activa en la defensa de la patria de los invasores fascistas alemanes. Entre ellos, SH.m. abdrashitov, R. H. Abdrshin, SH. faizullin, etc. Por el coraje y el coraje demostrados al forzar el Dnieper, recibió el premio más alto del país. Durante la operación de desembarco de Bialystok, murió durante la liberación de la ciudad de Nikolaev, en el territorio de Polonia, Y. A. akhmetshin realizó su hazaña. Al cruzar el río TISA, Shah Gazitov fue asesinado por una bala. Los jóvenes, que no sobrevivieron, murieron. R. H. Abdrshin nació en 1925 en el pueblo de Novomusinino del distrito de sharlyk, en julio de 1942 se graduó con honores de la escuela Pedagógica, trabajó durante algún tiempo como maestro, en febrero de 1943 fue reclutado en el Ejército Rojo, desde marzo de 1943 participó en batallas en el frente de la Estepa. Participó en la batalla de Kursk. El 17 de noviembre de 1943, se le otorgó póstumamente el título de Héroe de la Unión Soviética por el coraje y el heroísmo demostrados al cruzar el Dniéper y en las batallas por mantener la cabeza de puente en la orilla derecha del río. El famoso Shamil abdrashitov nació en 1925 en Orenburg, se graduó de la escuela militar de pilotos de Orenburg. De abril de 1943 a mayo de 1944 luchó contra los invasores fascistas alemanes como parte del 4º ejército Del aire en los frentes del Cáucaso Norte, Crimea y el 4º de Ucrania. Participó en la liberación de Kuban, la península de Taman, Crimea, Ucrania. El título de Héroe de la Unión Soviética fue otorgado a S. M. Abdrashitov el 2 de agosto de 1944. realizó 242 misiones de combate y derribó 16 aviones

enemigos. M. abdrashitov murió en una batalla aérea cerca del cabo Quersoneso. Una de las calles de la ciudad de Orenburg lleva el nombre del Héroe. H. S. faizullin nació en 1921 y murió en 1944. A. M. Khairutdinov nació en 1924, murió el mismo año. Yagafar akhmetshin nació en 1924 y murió en 1945. La guerra con avaricia absorbió nuevas fuerzas, brotes jóvenes, el color de la gente. Entre los que lucharon en los frentes de la gran guerra Patriótica, había miles de tártaros de la región de Orenburg que realizaban hazañas diarias para establecer la paz en Suelo ruso. Desde la aldea de Abdrakhmanovo del distrito de abdulinsky, las personas de 136 fueron al frente, desde el distrito de Asekeyevsky al frente en enero 1 1945, se movilizaron miles de personas de 5 (la población tártara en esta área no prevaleció). En la región de Oremburgo, desde diciembre de 1941 hasta febrero de 1942, se formó la 195ª división de fusileros Novomoskovsk. En el momento del envío al frente, contaba con 1945 tártaros. En las aldeas y pueblos tártaros se desplegaron algunas unidades militares. Las autoridades locales, así como la población, brindaron diversas ayudas a los combatientes del Ejército rojo. Esto se expresó en ayuda alimentaria, suministro de transporte tirado por caballos, combustible, apartamentos, etc. por ejemplo, los batallones de rifle 29 y 38 estaban estacionados en el pueblo de Tártaro kargal.

Acercando la Victoria, los trabajadores y campesinos de Orenburg trabajaron desinteresadamente. Ravkat Ganiyazovich khabibullin trabajó como constructor durante la guerra, dos

trabajadores de máquinas. En 1943, produjo al menos 5-6 normas por turno, los productos superplanos se transfirieron al Fondo de ayuda para las áreas liberadas de la ocupación fascista. Su trabajo fue dominado por muchos trabajadores. Komintern del distrito de Krasnopartizansky durante la guerra. Logra los mejores indicadores en la región y la región para la producción y el ahorro de combustible de tractor convencional. En 1942, de sus ahorros personales, invirtió 150 mil rublos en la construcción del avión, en relación con lo cual recibió un telegrama de bienvenida del comando Supremo.

Musa Jalil

"El pueblo soviético luchó contra el odiado enemigo no solo en su tierra natal, sino que también participó activamente en el movimiento de Resistencia Antifascista. La hazaña inmortal fue realizada por el Héroe de la Unión Soviética, el poeta Comunista Musa Jalil, nativo de la aldea mustafino del distrito de sharlyk. Durante la batalla fue gravemente herido, fue capturado. La firme creencia en la rectitud de las ideas leninistas, en la Victoria del pueblo soviético sobre la peste negra le ayudaron a continuar la lucha contra el propio fascismo, en las cárceles. Organizó un grupo clandestino, pero fue traicionado por un traidor y condenado a muerte. La tortura inhumana no destruye la resistencia y el coraje de M. Jalila. El poeta Comunista hasta su último aliento se mantuvo fiel hijo de regreso a la patria" (tikhomirov A. E., región de Chkalov (Orenburg) durante la gran guerra Patriótica, "Ridero", Ekaterimburgo, 2022, P. 10).

Musa Zalilov (Jalil) nació el 2 (15) de febrero de 1906 en el pueblo de mustafino del distrito de sharlyk de la región de Orenburg (en ese momento provincia de Orenburg), donde en 1919 fundó una organización infantil que se unió a la lucha por el poder Soviético. Era el sexto y el menor de la familia. Sus padres son tártaros. Poco después del nacimiento de Musa, Rahim y Mustafa Zalilov (Jalilov) decidieron mudarse a la ciudad provincial, donde era mucho más fácil vivir que en el pueblo. Rahim era la hija de un Mullah que organizó a Musa para estudiar en la madraza "Husainiyah". Después de la revolución, la Institución educativa espiritual fue reformada y se convirtió en el Instituto tártaro de educación pública. Al crecer, Moisés se dio cuenta de que la religión no era su camino. El resultado de su educación fue un certificado técnico que recibió en la escuela de trabajo del Instituto pedagógico. Visita activamente la biblioteca en Orenburg, donde se presenta literatura en tártaro y ruso, se familiariza con las mejores obras de la época.

El 2 de octubre (estilo antiguo) de 1906, la Asamblea de la sociedad benéfica musulmana de Orenburg decidió solicitar la apertura de una biblioteca gratuita en la ciudad, para lo cual se eligió una Comisión. Habiendo recibido el permiso del gobernador, la Comisión comenzó a recoger libros de la población, dinero, ordenó muebles, alquiló un edificio privado en un callejón satisfactorio. Y pronto se inauguró la biblioteca en un ambiente solemne. En los primeros años, la biblioteca recibió 17 periódicos y revistas en idioma tártaro y 6 periódicos y revistas

en ruso. La suscripción se amplió y complementó con fondos públicos. Los propios estudiantes limpian las instalaciones, ordenan los libros y el inventario, y los asistentes comunitarios prestan servicios a los estudiantes. En agosto de 1908, la sociedad de beneficencia compró para la biblioteca una casa de dos pisos en Salt Lane por 25 mil rublos. Aunque lentamente, el fondo de la biblioteca está creciendo. En el censo de 1910 tenía 1.510 libros, y la biblioteca .9.700 personas. La biblioteca no solo se dedica a la emisión de literatura, sino que realiza un gran trabajo cultural y educativo entre los tártaros, bashkires y cosacos de la ciudad. A menudo se organizan reuniones con personas famosas, se imparten conferencias populares y se llevan a cabo conferencias de lectura. La biblioteca organiza cursos de costura y costura, círculos musicales y dramáticos.

En estos años, la biblioteca fue visitada por los escritores Shakir mohammadov, Zakir Ramiev (Dardmend), shamun Fidai, H. Yamashev, los principales artistas populares Fatima Kamalova, Mazit ildar y otros. En 1917-1919-zav. la biblioteca fue dirigida por el famoso escritor tártaro Sharif Kamal, quien hizo mucho para completar la biblioteca con literatura. Su impacto en los estudiantes fue enorme. Es en estos años que Musa Jalil se convierte en un lector activo de la biblioteca. En estos años, la biblioteca, como toda la literatura tártara, experimenta eventos dramáticos en su desarrollo.

Al mismo tiempo, en el periódico del Departamento político del ejército de Turkeistán "Kyzyl Yuldus", publica su primer

poema, en el que llama a los defensores de Orenburg a las hazañas en defensa del pueblo trabajador. En febrero de 1920 se unió a las filas del Komsomol. Durante varios años vivió y trabajó en Orenburg. Después de graduarse de la escuela secundaria, sirvió en unidades especiales, luchó contra el bandolerismo. Después de graduarse de tatrabfak, Jalil trabajó como instructor en el Comité del Condado de Orsk del Komsomol, luego en el Comité Provincial de Orenburg del Komsomol. La primera colección poética "vamos" se publicó en 1925 en Kazán.

Las obras de M. M. Jalil de la década de 1920 incluyen la glorificación de los Héroes de la Revolución y la guerra civil (poema "caminos Pasados", 1924-1929), imágenes románticas de los constructores ordinarios del socialismo (colección "millones portadores de Órdenes", 1934; Colección "carteros", 1938, publicado en 1940). Al final de 1927, fue elegido miembro de la oficina de la sección tártaro-Bashkir en el Comité central del Comité leninista de toda la Unión del Komsomol (vlksm). En 1931 se trasladó a Moscú, donde se graduó en la Facultad de literatura de la Universidad estatal de Moscú. Hasta 1932, fue Editor en jefe de la revista infantil tártara, dirigió el Departamento de literatura y arte en el periódico central tártaro "Kommunist".

En 1935 se publicaron las primeras traducciones de sus poemas al ruso. En la década de 1930, Jalil también tradujo al tártaro las obras de los poetas de los pueblos de la URSS Shota Rustaveli, Taras Shevchenko, Pushkin, Nekrasov, Mayakovsky y

Lebedev-kumach. Como dramaturgo de la Ópera estatal Tártara, escribió cuatro libretos para óperas tártaras. En 1939 y 1940 se desempeñó como presidente de la Unión de escritores de la ASSR Tártara.

El comienzo de la gran guerra patria lo retrasó en Kazán, donde dirigió la organización de escritores de Tatarstán. Desde julio, 1941, en el frente como instructor político, un empleado de la redacción del periódico "Valor" del ejército de choque 2 en la dirección de Volkhov. En una de las batallas, Musa Jalil fue gravemente herido y capturado. Estaba en un campo de concentración fascista. Pronto, por su participación en la preparación del levantamiento de prisioneros de guerra, fue encarcelado en la prisión de Moabit, luego en la prisión de Spandau, Plötzensee. En prisión, continuó escribiendo poemas imbuidos de un ardiente amor por la Patria, sus compañeros, sus conciudadanos. En el cautiverio alemán, participó activamente en las actividades de un grupo clandestino de prisioneros de guerra tártaros, fue su inspiración ideológica. En nombre de este grupo, trabajó en la organización "Tatarische Mittelstelle" (mediación tártara, Berlín), creada por los alemanes con el objetivo de hacer propaganda entre los prisioneros de guerra tártaros y usarlos en la guerra contra la URSS; llevó a cabo un trabajo cultural y educativo entre los prisioneros de guerra alistados por la fuerza en la Legión, y un trabajo destructivo contra los nazis.

El 10 de agosto de 1943, junto con sus compañeros, fue

arrestado por la Gestapo y enviado a la prisión Moabita de Berlín. Estaba en una celda con el patriota belga y luchador de la resistencia André Timmermans y prisioneros polacos. En la prisión, Jalil aprende alemán para comunicarse con sus reclusos. En prisión, escribía poemas escritos en el mismo lugar en cuadernos caseros. Él y su grupo de 12 hombres fueron condenados a muerte el 12 de febrero de 1944 y ejecutados en la guillotina el 25 de agosto en la prisión de pletzensee en Berlín. Su cuerpo no fue encontrado.

El primer cuaderno de Jalil fue guardado por Abbas Sharipov y luego por Nigmat Teregulov. Sharipov también estaba sentado en la prisión de Moabit y recibió cartas de Jalil y Abdullah alish mientras los guardias de la prisión se escondían de los bombardeos. El segundo cuaderno está en manos del Chambelán belga André Timmermans. Estos cuadernos fueron transferidos a la Unión de escritores de la República socialista Soviética Autónoma Tártara en 1946 y 1947. Fueron publicados en dos libros llamados "cuadernos Moabitas". La viuda de Jalil, Amin Zalyalov, transfirió el original al Museo nacional de Tatarstán. Uno de los cuadernos fue entregado en 1946 por el ciudadano turco Kazim Mirshan a la Embajada Soviética en Roma. Sin embargo, este cuaderno se perdió en los archivos de SMERSH, y su búsqueda desde 1979 no dio ningún resultado. Estos cuadernos están escritos en árabe.

En 1953, los "cuadernos de Moabit" se publicaron en Kazán, y la traducción al ruso también se publicó en Literaturnaya Gazeta

con la ayuda de su Editor Konstantin Simonov.

Jalil recibió la Estrella del Héroe de la Unión Soviética en 1956 y el premio Lenin de literatura en 1957 por "cuadernos Moabitas". En Orenburg, en 1965, apareció la calle Musa Jalil. El monumento a Musa Jalil está instalado cerca del Kremlin de Kazán; el Museo en su Apartamento fue inaugurado en Kazán en 1983. Su poesía fue popularizada en la Unión Soviética y los países del pacto de Varsovia. El compositor tártaro soviético Najib zhiganov escribió la Ópera-poema "Jalil", basada en la vida del poeta. La canción se estrenó en idioma tártaro en Kazán en 1957, y más tarde fue grabada por el director Boris haikin para la Radio de Moscú. En 1968 se rodó sobre el poeta la película "cuadernos Moabitas". El poeta está dedicado al poema sinfónico "Musa Jalil" del compositor tártaro soviético Almaz Monasypov, escrito en 1971. El planeta menor NGC 3082, descubierto en 1972 por la astrónoma Soviética Tamara Mikhailovna Smirnova, lleva su nombre en su honor. El monumento al poeta soviético, héroe de la Unión Soviética Musa Jalil fue inaugurado el 22 de junio de 1996 en la ciudad de Orenburg. El monumento está ubicado en Orenburg en la calle Postnikov.



Foto De Tikhomirov A. E.

El monumento fue erigido en 1996 para el 90 aniversario del nacimiento del poeta. El autor es el escultor Kadyr Zamitov (Kazán). Una escultura que pesa 1,5 toneladas fue moldeada en Tatarstán. Musa Jalil aparece sentado sobre una piedra con la cabeza ligeramente girada hacia la izquierda. En la placa frente al monumento, la inscripción: "al Poeta héroe Musa Jalil". La creación del monumento fue posible gracias al gobierno de Tatarstán, la administración de las ciudades de Kazán y Orenburg, así como a las donaciones voluntarias de personas de diferentes nacionalidades. El derecho honorífico de abrir el monumento fue otorgado a la hermana menor del poeta, Khadich Zalilova. El 13 de octubre de 2021, en la región de Sverdlovsk, tuvo lugar la gran inauguración del monumento a Jalil en Ekaterimburgo.

Literatura sobre el tema

"Canción rota", L. I. Futoryansky, en el libro " Historia de Orenburg", manual de Estudio. Orenburg: editorial de libros de Orenburg, 1996

Historia de la tierra natal. Guía de estudio para los grados 7-10 de las escuelas secundarias de la región de Orenburg. Editorial de libros del sur de los Urales, autores: S. A. Popov, P. E. Matvievsky, Y. S. zobov et al., Chelyabinsk, 1976

Tesis de los informes "Tártaros en el territorio de Orenburg", conferencia Científica y práctica, editorial Dimur, Orenburg, 1996

Tikhomirov A. E., el Héroe-paso. "Litres", Moscú, 2023

Tikhomirov A. E., región de Chkalov (Orenburg) durante la gran guerra Patriótica, "Jinete", Ekaterimburgo, 2022